

PREINFORME EXPEDIENTE REF: AST-01

Trabajadoras afectadas principales:

- OSF
- AGS

Denunciados:

- JCM
- RRF
- CTN
- XER

DMR y AFV han aparecido a lo largo de la instrucción en varias ocasiones, pero al haber sido expulsados del partido, este comité no tiene ya capacidad para ejercer sobre ellos.

1. ANTECEDENTES

El lunes 16 de enero este comité tiene constancia de dos artículos de prensa. El primero, del 12 de enero, firmado por AGS, trabajadora de Podemos, es una carta de despedida pública en la que indica “por haber soportado en Asturias calumnias, difamaciones y ataques injustificados por parte de personas afines a DMR y CTN, desgraciadamente, también por parte de ambos.”

El segundo, del 13 de marzo es una respuesta al primero, firmado por JCM y AFV (bajo alias). En ese artículo se acusa a la propia AGS de haber proferido insultos como “parásitos, cobardes, bolsonaristas, fascistas, malvados, clientelistas...”. Además, cargan contra su gestión en los siguientes términos: “tras un año de expulsiones, despidos tumbados en los tribunales y acusaciones muy gruesas que se han ido demostrando falsas.”

Una revisión de la hemeroteca por parte de este comité no encuentra nada que corrobore las acusaciones de la respuesta, pero sí indicios que apuntan a corroborar la primera.

En relación a RRF, como se ve en mail adjunto del 27 de enero de 2022, ya excede las declaraciones públicas para interpelar directamente por correo electrónico, menospreciando funciones, deslegitimizando su cargo y por extensión su puesto trabajo, acusándola de usurpación de herramientas que no la competen. Además, hace acusaciones veladas sobre la legitimidad de su puesto de trabajo.

2. DILIGENCIAS PRACTICADAS

Se solicita a la SOA de Asturias la nota de prensa emitida por la dirección autonómica tras reunión entre dirección y equipo de candidata. En ella, además de lo citado en el artículo de prensa, se indica “por parte de <CTN>y su entorno continúa sin producirse un reconocimiento recíproco hacia los resultados y el mandato de la Asamblea Ciudadana celebrada en 2021, que mancharon con acusaciones de manipulación completamente infundadas” y que “por parte de <CTN>y su entorno persiste una actitud irresponsable de desprecio y agresividad hacia sus compañeras y una nula voluntad de trabajo cooperativo. Pretender usurpar las funciones de la dirección de Podemos Asturias -y de la propia Asamblea Ciudadana-, ningunearla y actuar a sus

espaldas significa faltar al respeto al partido al que se quiere representar, a su democracia interna y a su militancia.”

Cuando se pide información adicional de estos hechos se nos dirige a RPG, así como a las propias personas afectadas. Se realizan entrevistas y se amplía a ATC pues estuvo presente en las reuniones.

La comisión investigadora se traslada a Gijón para entrevistarse con las personas investigadas, sin que se presente ninguna, alegando todas ellas exactamente la misma excusa genérica.

Se analiza la documentación enviada por la SOA de información recogida de redes sociales, prensa y sistemas de mensajería (WhatsApp, Telegram...), así como un informe sobre los distintos bulos que los miembros de la candidatura vinculada a los denunciados han difundido.

Además, se ha realizado un seguimiento de prensa, medios y RRSS durante el proceso debido al alto número de filtraciones que se han producido durante el desarrollo de este expediente.

3. HECHOS CONSTATADOS

Sobre las reuniones mantenidas entre la dirección de Asturias y los representantes de la candidatura autonómica, de las entrevistas se sacan las siguientes conclusiones:

- Hay un claro patrón de agresividad que excede la confrontación política, quedando claramente retratada en distintas posturas dentro del grupo de los investigados. Diferencian claramente las actitudes de CTN, con faltas de respeto claras, expresiones clasistas y actitud intimidatoria, frente a otras como la de LTS que, a pesar del enfrentamiento político, mantiene un trato adecuado.
- La acción intimidatoria y de desgaste es dirigida y planificada. Busca la socavación e inhabilitación de la dirección actual del partido en Asturias y está teniendo éxito en la misma. Las incapacidades temporales de varias personas de la dirección y la merma en el estado físico y emocional del resto son prueba de ello.
- Los entrevistados hacen alusión clara al comportamiento de CTN y XER al ser los que mostraron las conductas más agresivas en las reuniones presenciales, pero no dejan de lado a DMR, RRF, AFV, JCM, y demás gente de su entorno que realizan hostigamiento por vía redes sociales, grupos de Telegram, mensajes de WhatsApp e incluso organizando escraches.

De las imágenes enviadas y las declaraciones de AGS y CLP, se sitúa a AFV, JCM, DFS, CTO y a CTN en los escraches que sufrieron en los Juzgados de lo Social en Oviedo no solo AGS sino el propio CLP, técnico del partido. En ellas ambos sufrieron insultos y vejaciones siendo referidos como ladrones o traidores.

AGS y otros miembros de la dirección han recibido mensajes tanto vía mail como en mensajería instantánea de este grupo, insultando, despreciando y negando su puesto, todo ello generando un menoscabo de sus funciones orgánicas.

Que ha existido y sigue existiendo una campaña de desprestigio y desgaste mediante la difusión de bulos, información sesgada y filtraciones. Las acusaciones vertidas por los investigados no se ven contrastadas por ninguna publicación en medios salvo las difundidas por los propios investigados. Estas campañas, como se ha mencionado más arriba son dirigidas y planificadas, existiendo coordinación entre todos los investigados.